



En avant pour les droits de l'enfant ! : Respectons-les dès aujourd'hui

Collectif AEDE

 **Télécharger**

 **Lire En Ligne**

En avant pour les droits de l'enfant ! : Respectons-les dès aujourd'hui
Collectif AEDE

 **Download** [En avant pour les droits de l'enfant ! : Respecton ...pdf](#)

 **Read Online** [En avant pour les droits de l'enfant ! : Respect ...pdf](#)

En avant pour les droits de l'enfant ! : Respectons-les dès aujourd'hui

Collectif AEDE

En avant pour les droits de l'enfant ! : Respectons-les dès aujourd'hui Collectif AEDE

Téléchargez et lisez en ligne En avant pour les droits de l'enfant ! : Respectons-les dès aujourd'hui Collectif AEDE

752 pages

Extrait

Préambule :

sur l'élaboration du présent rapport

CONTEXTE

Le présent rapport s'inscrit dans le cadre du processus de contrôle périodique, par le Comité des droits de l'enfant des Nations Unies (ci-après nommé «Le Comité»), de la mise en oeuvre des engagements de la France contractés en ratifiant la Convention des Nations Unies relative aux droits de l'enfant en 1990 (ci-dessous désignée «La Convention» ou «la CIDE», comme Convention internationale des droits de l'enfant). Ce rapport étudie, sur la période 2009-2014, l'évolution de la situation des enfants à la lumière du respect de leurs droits sur le territoire national et dans les actions conduites par la France à l'international. Il est destiné à apporter au Comité une vision issue de la société civile, alternative à celle du rapport officiel du gouvernement français remis en septembre 2012 - d'où l'appellation de «rapport alternatif».

En 2009, pour la précédente audition de la France par le Comité, DEI-France, section française du mouvement Défense des enfants international, avait déjà élaboré un rapport alternatif avec le concours et le soutien de quelques autres associations de parents et de professionnels de l'enfance dans différents domaines. Par ailleurs, d'autres organisations avaient remis au Comité leur rapport alternatif fondé sur leur expérience dans leur domaine d'activité propre. Au-delà de la diversité des approches, ces rapports montraient de grandes convergences d'analyse dans les différents domaines examinés.

«Tous les enfants doivent avoir les mêmes chances»

Solidarité laïque, Jeu pédagogique

«Ne lâchons pas nos droits !» - 6-12 ans

UN PROJET COLLECTIF AUTOUR DE LA RÉALISATION D'UN RAPPORT ALTERNATIF COMMUN

Aussi, en 2012, DEI-France, joignant ses forces à celles de Solidarité laïque, impliquée dans des projets concernant l'enfance, en France comme à l'international, et possédant une expertise dans la conduite de projets de coopération et dans la mise en oeuvre du dialogue pluri-acteurs, a invité de nombreuses organisations de la société civile actives dans tous les domaines des droits de l'enfant ou des politiques de l'enfance, de la jeunesse et de la famille, à se rassembler dans un projet collectif dont les contours étaient définis dans une Charte. C'est ainsi qu'est né le projet «Agir ensemble pour les droits de l'enfant» (ci-dessous désigné AEDE). L'objectif premier de ce projet était de produire, sur la période 2013-2015, un rapport pensé et rédigé collectivement en s'appuyant sur les observations et l'expertise de chaque partenaire, et destiné à être remis au Comité en vue de l'audition de la France, conformément à l'article 45 alinéa a de la Convention. Les organisations se sont engagées à travailler ensemble en dépassant leurs cultures propres d'organisation ou leurs domaines d'action spécifique. Le Comité dispose ainsi d'un rapport alternatif d'autant plus pertinent qu'il recense et présente des positions les plus largement partagées possible sur l'état des lieux des droits de l'enfant en France. Il formule également, s'agissant de l'application des dispositions de la Convention, des préconisations d'amélioration qui font largement consensus au sein de la société civile.

(...) Présentation de l'éditeur

Après une décennie de désintérêt de la part des pouvoirs publics, les droits de l'enfant doivent retrouver une place primordiale dans le débat en France. C'est l'objectif de cet ouvrage élaboré collectivement et avec la

participation d'enfants et de jeunes, dans le cadre du contrôle par l'ONU de l'application de la Convention internationale des droits de l'enfant, signée et ratifiée par la France en 1990.

Pour le collectif AEDE, il est plus que jamais nécessaire de porter prioritairement les choix budgétaires sur le bien-être des enfants et sur le développement, avec eux, d'une société inclusive, solidaire et plus égalitaire, où il ferait bon vivre ensemble. Même s'il fait état parfois de stagnations voire de régressions dans l'application de la Convention, cet ouvrage témoigne des forces vives qui existent dans notre pays et des pratiques qui, ici ou là, permettent de progresser dans le respect des droits de tous les enfants.

Il est destiné à servir de référence, non seulement à l'ONU, mais plus largement aux institutions publiques, aux organisations, associations et professionnels de l'enfance et à l'ensemble des citoyens, dans la perspective d'une amélioration effective de la situation de tous les enfants en France au regard de leurs droits.

Le collectif AEDE (Agir ensemble pour les droits de l'enfant) rassemble plus de 50 organisations de la société civile travaillant dans tous les domaines de l'enfance, dont des organisations d'enfants et de jeunes.

«Ce n'est pas parce que je suis un enfant que mon avis est transparent.»

Biographie de l'auteur

Le collectif AEDE (Agir ensemble pour les droits de l'enfant) rassemble plus de 50 organisations de la société civile travaillant dans tous les domaines de l'enfance, dont des organisations d'enfants et de jeunes.

Download and Read Online En avant pour les droits de l'enfant ! : Respectons-les dès aujourd'hui Collectif AEDE #EA7FB3CSIOL

